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Comissão Especializada Permanente 

Ambiente e Planeamento do Território 

3ª Comissão 

 

ATA N.º 06/XIII-2º/2022-23 

 

1 - Aos trinta dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, pelas 

18H00, nas instalações da AMA, sitas na Praceta Bento Gonçalves realizou-se 

a sexta reunião da Comissão Especializada Permanente de Ambiente e 

Planeamento do Território. 

 

2 - Verificou-se a presença Dos e Das Eleitos e as Eleitas Municipais: 

Ivan Gonçalves, Marta Cortez, Pedro Pereira, Sónia Pires, Rita Magalhães, 

António Salgueiro, José Rocha, Nuno Mendes e Margarida Paulos  

   

3 - Verificou-se as faltas dos seguintes eleitos: 

Sérgio Bastos, Amélia Pardal e António Maco. 

 

4 - Justificação de faltas: 

Por avaria imprevista de viatura pessoal ficou ausente desta reunião a Eleita 

Municipal Amélia Pardal. 

 

5 - Ordem de Trabalhos da reunião: 

Audição ao Vereador José Ribeiro e Pelouros da Sua Responsabilidade. 

 

6 - Apreciação/conclusões das matérias da ordem do dia: 

Pela CDU foi colocada a matéria dos longos tempos de espera e despacho de 

licenciamento e aprovação de obras. 

Sobre o incumprimento de pagamentos de faturas e atrasos na regularização e de 

prestações, pede-se informação ao Vereador como Presidente do Conselho de 

Administração [CA] dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento de 
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Almada [SMAS]. Em concreto, solicita-se informação sobre eventual aumento 

de atrasos e incumprimento de pagamento e de corte de abastecimento água a 

famílias em situação de insuficiência e carência económico-financeiras. 

Foi dada informação e esclarecimento pelo Vereador e Presidente do CA dos 

SMAS de não ter ocorrido aumento de dívidas de agregados familiares e 

Particulares. 

Igualmente foi colocada a matéria e questão das demolições previstas para parte 

do Bairro do Segundo Torrão, na Trafaria, para a primeira semana de Outubro. 

Em consequência, é indagado o acompanhamento que a CMA possa estar a 

realizar junto das Famílias a residir em habitações sinalizadas para demolição, 

em cima da vala de águas pluviais. 

Foi dada informação, pelo Vereador, de o LNEC - Laboratório Nacional de 

Engenharia Civil não ter acompanhado o diagnóstico sobre esta infra-estrutura. 

E, igualmente, de no futuro próximo ser a APA - Agência Portuguesa de 

Ambiente a decidir a solução e sobre o futuro daquele túnel. Será também esta 

Entidade Pública a optar pela abertura e/ou alargamento da vala.  

Sobre Tarifa Social da Água, deu informação o Vereador, como Presidente do 

CA dos SMAS de ser automaticamente atribuída. 

Pelo BE e, novamente sobre a infra-estrutura da vala de águas pluviais 

construída em parte de terreno (particular) do Bairro do Segundo Torrão, 

questionou sobre o risco de obstrução dessa via e de eventual derrocada face 

entulhos das demolições e aumento de peso físico sobre a obra e que usos 

futuros existirão para esse local. 

A Deputada Única do PAN questiona sobre as Pessoas e Famílias a residir em 

Almada a permanecer sem acesso a saneamento básico. 

 

7 - Próxima Reunião: sem data definida, poderá ser ao aterro sanitário do 

AMARSU, no Seixal, ao qual são entregues todos os resíduos sólidos urbanos 

de Almada, bem como os da triagem de ecopontos do concelho e monos tanto 

das Freguesias como os municipais. 


